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羊城晚报讯 记者余晓玲， 通讯
员余文诗、梁启彬报道：今年以来，为
深入开展文明创建工作，东莞莞城交
警大队积极推进道路交通管理各项
工作，特别是在治堵工作上，多措并
举，通过加强执勤警力、完善交通基
础设施等，有效维护辖区良好的道路
交通秩序，提高道路通行能力。

莞城交警大队根据住宅区、商业
街和学校密集， 人流量和车流量大，
城市道路较窄等情况，科学合理地安
排勤务，通过制定大、中队领导带头

站岗和巡逻勤务制度，加强对辖区交
通秩序乱点道路的巡逻管控，提高路
面见警率和管事率。

同时，莞城交警大队还强化对学
生集中上下学期间学校周边道路交
通的管理， 对学校周边道路车流量
大、事故多、易拥堵等情况进行勘察
分析，严厉整治校园周边道路交通秩
序， 确保校园周边道路安全畅通、和
谐有序。

除了加强执勤警力， 莞城还通过
完善交通基础设施， 提高道路通行能

力。今年以来，莞城在金牛路、罗沙路、
东城路、 东江大道莞城段实施增设道
路中央护栏，规范路面行车秩序，消除
道路交通安全隐患， 同时还对东城路
至旗峰路等交通拥堵节点进行整治。
完成整改的路段路面车辆通行秩序明
显得到改善，车辆通行能力有效提升。

另外， 莞城交警大队大力宣传推
广“广东事故 e 处理”在线服务平台，
以及快处快赔服务点处理轻微交通事
故， 进一步提高轻微交通事故处理效
率，减少因交通事故引发的交通拥堵。

羊城晚报讯 记者文聪、 余晓
玲，通讯员丁展航摄影报道：11 月
27 日 -29 日，2019 粤港澳大湾区
院士峰会暨第五届广东院士高峰
年会在东莞举行。 作为峰会主要
活动之一，院士专家湾区校园行活
动同步启动， 苏国辉、 吴硕贤、钟
世镇等 21 位院士分别前往东莞市
21 所大、 中院校开展科普讲座活
动，其中包括了 16 所中学。

院士与大中学生面对面
去 年 11 月 1 日 -3 日 ， 在

2018 年粤港澳大湾区院士峰会暨
第四届广东院士高峰年会期间，东
莞市组织了“院士校园行” 活动，
18 位院士走进全市 16 所大、中院
校，开展了 19 场科普活动，在莞
邑大地掀起了科技创新教育热潮。

东莞今年再次组织院士专家走
进校园，院士数量之多，级别之高，

在全国地级市尚属首次。 据东莞市
教育局介绍，11 月 27 日 -28 日，
21 位院士分别前往东莞市大学、中
学， 结合个人成长和科研经历，与
大、中学生以座谈交流、科普报告、
励志报告等形式讲述自己研究领域
的科学知识， 或以自己为例讲述为
人治学的心得体会， 培养学生创新
精神，开拓青少年视野，勉励青少年
爱科学、学科学、用科学，报效祖国。

“创新是第一动力，人才是第
一资源。百年大计，教育为本。”东莞
市委常委、常务副市长白涛说，院士
们走进东莞的校园， 向青少年普及
现代科学技术、前沿知识，唤起学生
们热爱科学、崇尚科学的热情，这是
一次与科学家面对面交流， 接受科
学精神滋养和熏陶的宝贵机会。 期
待各位院士将自己的人生理想、奋
斗精神、责任担当、家国情怀、科研
成果带到广大同学中去， 帮助他们
树立远大的理想，锤炼奋斗精神，强

化责任担当，厚植爱国情怀，点燃学
习热情，引燃创新梦想，照亮他们攀
登科学高峰之路，为国家的科技创
新增添新的动力。

中国科学院院士、广东院士联
合会副会长吴硕贤在宣读《关于院
士专家湾区校园行的倡议书》时
称：“请广大院士多走进大中小
学，多走近青少年学生，多讲讲科
普知识， 多讲讲人生励志故事，多
讲讲家国情怀。让我们努力给孩子
们的梦想插上科技的翅膀，让未来
祖国的科技天地群英荟萃，让未来
科学的浩瀚星空群星闪耀！ ”

教同学们如何“玩”几何
羊城晚报记者留意到，此次走

进 21 所大、 中院校的院士都是各
自研究领域的大咖， 其中， 苏国
辉、吴硕贤、钟世镇、何镜堂、叶恒
强等 18 位院士分别来自中国科学

院及中国工程院，谢先德是俄罗斯
科学院外籍院士，刘焕彬是俄罗斯
工程院外籍院士，王兆凯是美国国
家工程院院士。

在浩瀚的海洋世界，海洋生物
资源该如何合理开发及利用？ 27
日下午，中国工程院院士、中山大
学教授林浩然来到东莞市光明中
学（初中），结合自己的人生体验，
图文并茂、 深入浅出地为 430 余
名师生带来一场科普性、趣味性十
足的《海洋鱼类资源的开发利用》
报告，加深了孩子们对科学技术和
环境保护的认识。

对一些中学生来说，几何是一
门很难很枯燥的学科。 27 日下午，
中国科学院院士、广州大学计算科
技研究院名誉院长张景中来到东
莞高级中学（高中），以《玩玩动态
几何》为主题，教同学们如何“玩”
几何。 张景中是计算机科学家、数
学家和数学教育家，他现场演示的

“切线是割线的极限”“正弦波叠
加成为方波” 等数学实验案例，引
来现场同学们的阵阵惊呼声。

在最后的互动环节，对于同学
们的提问，张景中一一给予了耐心
解答。 有位同学问到“如何学好高
中数学、如何拓展数学思维”，张景
中说：“学习数学要把道理想透，其
实数学是可以变得简单的。 另外，
刷题不要追求数量，关键要做好分
类，把每一类的题型做透。 ”

东莞高级中学负责人在接受
记者采访时表示，此次活动对于学
校来说非常难得。 在活动前，就组
织学生了解张景中院士的背景、研
究领域及方向，学生都是带着问题
来听报告，报告会后学校还组织学
生进行讨论，将活动进行拓展和延
伸。“通过这场报告会， 对增强学
生学习数学的兴趣、开拓学生的思
维和视野都非常有帮助，同时对学
生而言也是很好的励志教育。 ”

近日，半导体 、芯片 、5G
等“硬科技 ”板块强势复苏 ，
南方基金旗下南方科技创新
A、 南方信息创新 A 等相关
主题基金表现抢眼 ， 取得了
不俗业绩。

在近期南方基金倾力打
造的首期“南方论坛 ”中 ，南
方基金副总经理兼首席投资
官（权益）史博带领南方基金
三大金牛基金经理李振兴 、
骆帅和章晖详细解读了“硬
科技”投资的正确姿势！

对于“硬科技 ”，史博表
示：“我们不能只做商业模式
上的创新 ， 更需要在硬件制
造、核心技术上有所突破。 ”
强调“硬科技”时要注意到其
科技含量、 技术含量的提升
是缓慢、长期的过程。

科技股存在不确定性 ，
李振兴认为可以从竞争壁垒
和产业链地位两个角度寻找
好企业。 在李振兴看来，硬科
技就是需要华为精神 ， 实实
在在地注重技术的研发，“精
益求精”。

如何在硬科技品类中找
出龙头公司？ 骆帅认为科技
股投资看人更重要 。 一是要

看 创 始 人 的 情 怀 和 产 业 抱
负 ， 科技股的研发投入周期
很长， 且有很大的不确定性，
没有情怀和产业抱负很难坚
持下来。 二是要看公司的激励
设置，尤其是对核心技术骨干
的激励力度是否足够。

谈及科技股的投资 ，章
晖从经典财务模型给出了自
己的答案。 他认为，所谓硬科
技公司 ， 都是经历过很多投
入， 经营杠杆和财务杠杆都
放得比较大。 这也就意味着
一旦产品或技术取得突破 ，
进入比较大的市场 ， 增长一
定不是短期的。 跟传统行业
投资看估值有很大不同，对
于科技公司的投资可以适当
左侧布局，但右侧空间更大，
不管是接下来的 5G 还是人
工智能， 都会有很好的应用
场景，空间很大。

对于科技股投资唯一要
避免的就是“看不懂 、 不相
信 、来不及”，千万不要因为
有过一波上涨而不进行更深
入研究 ， 不进行弹性测算和
估值 ， 可能会错过比较大的
投资机会。

（陶丽蓉 杨广 ）
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